



Glifosato: sin visos de solución

Desde el piso de remates, Maricarmen Cortés > 4



Desde el piso de remates

Maricarmen Cortés
milcarmencm@gmail.com

Glifosato: sin visos de solución

• Hasta el momento, no ha habido un pronunciamiento oficial del Consejo Nacional Agropecuario.

Ayer se cumplió un año de la publicación del decreto que prohíbe el uso de maíz transgénico para consumo humano y que dio origen a un panel arbitral en el marco del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) que está en curso

Adicionalmente al decreto, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** incluyó en sus 20 iniciativas de reformas constitucionales un proyecto en materia de derecho a la alimentación, medio ambiente sano y derecho al agua —así se llama— que pretende modificar los artículos 1o., 71 fracción I y 135 de la Constitución Política.

En esta misma iniciativa se pretende declarar a México, en la Constitución, como un país libre de maíz genéticamente modificado para siempre del consumo humano, no otorgar concesiones de agua en zonas de baja disponibilidad de agua y calidad e, impedir actividades de minería a cielo abierto, y el fracturamiento hidráulico o *fracking* para la extracción de hidrocarburos

La iniciativa presentada por el Presidente se refiere también al glifosato asegurado, que es el principal plaguicida asociado a los transgénicos. Asegura que "distintas investigaciones científicas" han alertado sobre los efectos nocivos del glifosato en la salud de los seres humanos, medio ambiente y diversidad biológica.

Se espera que en abril emita ya un fallo del panel arbitral del T-MEC que será negativo para México, porque no podrá demostrar que hay un fundamento científico en la política agropecuaria del actual gobierno. Las restricciones en la importación de glifosato se han traducido en mayores costos de producción para agricultores y un mercado negro de importación, porque no hay ningún otro fertilizante que sea tan efectivo como el glifosato ni se ha demostrado tampoco los daños que su uso generan en la salud.



CNA, VISIÓN DE FUTURO

En este contexto adverso será interesante conocer la propuesta Visión de futuro para el sector agroalimentario y forestal que presentará el próximo lunes **Juan Cortina Gallardo**, presidente del Consejo Nacional Agropecuario.

El CNA ha sido más que cauteloso en el tema de glifosato y de maíz transgénico, **Cortina Gallardo** ha insistido en que

se debe mantener un criterio científico en la decisión de prohibir el glifosato, plaguicida de mayor uso a nivel mundial, y alertado sobre el incremento en costos para los agricultores.

Está en espera de conocer el fallo del tribunal arbitral contra México, pero sí hay expectativa de que se pronuncie claramente en contra de esta iniciativa de reforma constitucional.

Porque, hasta el momento, no ha habido un pronunciamiento oficial por parte de **Cortina Gallardo**.



ANTAD: CRECIMIENTO NEGATIVO

Los resultados de ventas en enero de las tiendas afiliadas a la ANTAD, que preside **Diego Cosío**, fueron negativos. Registraron a tiendas iguales un crecimiento anual de 3.5%, que es negativo en términos reales. Este mal resultado se registró a pesar de que el consumo se ha mantenido, gracias a las remesas y al incremento en los salarios mínimos. A tiendas nuevas, el crecimiento contra enero de 2023 fue de 6.7 por ciento.

De acuerdo con un análisis de Intercam, la "cuesta de enero" explicaría los malos resultados de ese mes, que son los de menor crecimiento desde 2019 en el primer mes de del año, con excepción de 2021 que cayeron 8.2% debido a los efectos de la pandemia.

México no podrá demostrar que hay un fundamento científico en la política agropecuaria de la 4T.